
 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 
 
 

何年も前のことですが「しゃがめない子や前屈できない子、片足立ちでふらつく子など、自分

の体をうまくコントロールできない子どもが増えている。」という話題に驚いた記憶があります。 

さらに、この春に NHK で放送された『子どもロコモとは』の内容から、改めて危機感を抱きま

した。「日頃から外遊びや運動をしている子が、歩いていて転んで手を骨折したなど思いもよ

らないケガが相次いで報告されている。」という内容だったからです。「階段がのぼりづらくな

った。早く歩けなくなった。つまずきやすくなった。体力がなくなった。」などと感じている小学生、

中学生、高校生も増えているというアンケートの結果も出ているそうです。 

  ロコモ（ロコモティブシンドロームの略）は大人が加齢などの原因で骨や筋肉などが衰え、立

ったり歩いたりするための機能が低下した状態を意味します。対して、ロコモの初期兆候の様

子が見られる子どもを、加齢や病気などが原因の大人のロコモと区別して、『子どもロコ

モ』と呼ぶようです。子どもロコモの要因は色々とあるようですが、全国ストップ・ザ・ロコモ協議

会の林医師は、下記の２つが原因と言えるのではないかと指摘されています。 

 原因① コロナ禍で出歩かなくなったことで体を動かす機会が圧倒的に減った  
 

 原因② ゲームやスマートフォンをする機会が増えて姿勢が悪くなった   
   
日栄小学校は外遊びをする子も比較的多く、暑い日も寒い日も、毎日がんばって歩いて登下

校をしています。徒歩による通学は、我慢強さを養い、運動不足の解消や暑さと寒さに身体が慣

れる練習にもなり、体力維持につながっているはずです。     【 👇「子どもロコモ」チェックが

できます 】 

ただ、姿勢が崩れやすいのは本校も該当

します。さらに日頃から運動をしていてもケ

ガをする子が増えていると聞くと、本校も大

丈夫なのだろうかと懸念されます。 その上、

過ごしやすいはずの５月に寒暖差が大きい

日が続いているので、子ども達の「体調不

良」も気がかりです。５月は疲れが出て来る

時期でもあるので、なおさら心配です。 

なお林医師によると、「子どもロコモは適

切な運動や姿勢を見直すなどをすると改善

が見込まれる」と言っておられることが救いです。  
 
６月には水泳学習なども始めます。学校では、体調不良や思いもよらないケガの防止、子ども

ロコモ予防のために姿勢保持の指導や効果的な体育科の学習などを続けていきます。お家で

も、お子さんの姿勢維持を意識した声かけや、例年以上の体調管理をお願いします。 
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コロナ禍のため、集まって交流したり遊んだりすることができなかった“たてわり活動”が復活 
しました。１～６年生を白色・赤色・青色・緑色の４色にわけた“たてわり班”は、運動会やすもう
大会などの行事を中心として一緒に年間を通じて活動します。 
開式後の各色リーダーの自己紹介からは、リーダーとしての意気込みや責任感、さらにすもう

大会や運動会などに対する熱い思いが伝わってきました。 

☆白色リーダーより☆ 
運動会で勝ち負けだけではな
く、みんなが最後まで一生懸命
がんばれるチームにしたいです。
笑顔がたえないあきらめない運
動会にしていきたいです。 
すもう大会では１～４年生はし
たことがないのでやり方を教えて
あげたいです。 

楽しんでください。 

☆赤色リーダーより☆ 
赤組のみんなを赤色でよかっ

たと言い合える色にしたいです。
応援は一番大きな声を出して赤
組をひっぱっていけるようにした
いです。 
運動会やすもう大会では、勝っ

ても負けても笑顔がたえない大
会にしたいです。 

☆青色リーダーより☆ 
みんなと協力して、笑いのたえな

いにぎやかな青色をつくります。運
動会は何事にも全力を出しきって
優勝をつかみとりたいです。 
すもう大会では自分の思いを全

力でぶつけてトロフィーを持ちたい
です。普段の生活でも下の学年に
頼ってもらえるリーダーになります。   
この色を輝かせ、面白くて楽しく

て、青組すごいと言われるようにして
みせます。 

☆緑色リーダーより☆ 
緑色が負けても勝っても笑って終

われるとってもにぎやかで楽しい色を
つくりたいと思っています。   
運動会では全学年が楽しみ、他の

人を大切にして、仲良くしたいです。
わからないことは教え合い協力し合っ
てください。 
まちがうことがあるかもしれないけ

れど、精一杯がんばるのでみんなも
一緒にがんばりましょう。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９日の田植えに向けて、「田んぼの先生」として管理などもしてくだ
さっている吉田の上田敏夫様が事前の準備をしてくださっていまし
た。（写真撮影ができなくて残念でした） 
また、PTA 農芸部の方が除草作業をしてくださったおかげで田植
えを実施することができました。ありがとうございました。 

JA 東びわこの方々、町社会福祉協議
会のご協力により田植えボランティアの
方々がお越しくださいました。長時間のご
指導をありがとうございました。 



  ＊スクールガード等代表者会議＊  

今年度のスクールガード等代表者会

議は、教職員も全員が出席して開催しま

した。 

日頃からお世話になっているスクール

ガードの方々から、登下校中の各字の子

ども達の状況や危険な場所、安全に対

する注意点などを教えていただきました。  
   

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

                                  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 令和５年７月１日（土）開催 
 

コロナ禍で中止となっていましたが、今年度は出

羽海部屋から御嶽海関にお越しいただい

て３年ぶりに“すもう大会”を実施できる

運びとなりました。 
子ども達だけでなく教職員にも３年間のブランク

がありますので、丁寧な確認や子ども達の様子を、
その都度、見取って進める必要性を感じています。 
職員一同も子ども達にとって充実した大会にな

るよう努めますので、保護者の皆様や地域の皆様
方のご理解とご支援を賜りますよう、どうぞよろしく
お願い申しあげます。 

５月２２日に教職員の「すもう研修会」を
実施しました。過去のビデオから歴史と伝
統・指導のポイントなどを学び、体育館の土
俵マットで留意点などを確認しました。 

挨拶の練習もしながら横断 

 駐在所の尾田様と中山様、スクールガード・シルバーキャラバン隊・交通指導員・
町総務課や広報の皆様方、PTA安全部の方々のご協力を得て実施できました。 

道に合わせて１列になったり下学年を守った
りして高学年が模範を示して歩行できました。 

日栄小少年少女安全団😄による模範行動 


